



B”H

Likoutei Si'hot - Résumé de la Si'ha

Volume 16 | Chémot | Si'ha 4

1) Lorsque Moché et Aharon confrontèrent Pharaon et lui demandèrent de laisser le Peuple Juif servir D.ieu dans le désert, Pharaon refusa leur requête, et leur dit : « Pourquoi dérangez-vous le peuple dans son travail ? Allez à vos propres travaux ».

Des mots « propres travaux » nous comprenons que Aharon et Moché, appartenant à la tribu de Lévi, ne partageaient pas le travail du reste du peuple. Ils devaient étudier la Torah et l'enseigner.

Ceci était la coutume des peuples de l'époque : garder une classe d'érudits se consacrant à l'étude et à la spiritualité. C'est pourquoi Pharaon avait accordé ce droit aux Juifs.

2) Pratiquement, il n'y avait aucun moyen naturel de s'échapper de l'Égypte. D'un point de vue divin également, le décret d'exil de D.ieu a été établi pour quatre cents ans, et il ne pouvait pas être raccourci. Le raisonnement de Pharaon était donc rationnel et sensé.

Mais Moché et Aharon n'ont pas accepté cela car le Peuple Juif n'est pas soumis aux lois de la nature.

Il y avait un besoin urgent de faire sortir le peuple d'Égypte avant qu'il ne devienne corrompu spirituellement.

3) Il ne faut pas se contenter de sa propre tâche à accomplir.

Cela été réalisé par Moché et Aharon qui ont laissé le confort de leur « propre travail », leurs activités spirituelles privées qui leur étaient permises dans le but d'exiger que le Peuple Juif quitte l'Égypte.

Personne ne se tiendrait à l'écart lorsque la maison de son prochain brûle en prétendant que ce n'est pas à lui d'interférer avec la vie de son voisin. Il en va de même ici lorsqu'il s'agit de la vie spirituelle et matérielle des Juifs.

4) L'amour pour son prochain doit être à un niveau où l'on désire que son propre niveau spirituel soit atteint par les autres et ceci ne peut être repoussé afin d'accéder à la délivrance finale.

5) Chacun doit se préoccuper des autres Juifs car nous formons tous une entité unique. En effet, la perfection de chacun nous concerne tous.

Ceci est à l'image des officiers qui sont responsables de s'assurer que les soldats sont correctement équipés et se comportent comme il se doit.

De même, les Juifs qui sont déjà éclairés par la Torah et les Mitsvot doivent se préoccuper de la spiritualité de leurs frères qui n'ont pas encore ce mérite.